

La solidaridad con el Vietnam, tarea decisiva de hoy

ESCRIBIMOS estas líneas en los momentos en que la prensa diaria trae constantes noticias de la escalada de los bombardeos yanquis contra el Vietnam. El pueblo vietnamita, con un heroísmo sin par, está sufriendo los ataques aéreos más terribles, dirigidos contra los habitantes, las comunicaciones, las escuelas y hospitales; contra los diques que le protegen de las inundaciones... Nixon está cometiendo un genocidio. Los bombardeos, ordenados por él, al cuartear los diques, ponen en peligro la vida de millones de vietnamitas.

En esta situación, para todos los pueblos, para todas las personas de sentimientos humanos, la solidaridad con el Vietnam se presenta como deber apremiante, como una obligación que no admite espera y a cuyo cumplimiento hemos de entregarnos con decisión y movilizándolo todas las fuerzas.

La solidaridad con el Vietnam es hoy la piedra de toque del internacionalismo proletario; de una actitud progresista.

Nixon, uniendo la hipocresía más descarada a su criminalidad, hace en los últimos meses enormes esfuerzos propagandísticos para aparecer como «partidario de la paz». Uno de los argumentos que esgrime en su campaña electoral, con la meta de ser reelegido presidente de EE.UU., es la demagogia pseudopacifista. La táctica de Nixon consiste en presentar las cosas como si los progresos, a escala mundial, de la coexistencia pacífica fuesen compatibles con un brutal reforzamiento de la agresión imperialista contra el Vietnam. Es fundamental denunciar y hacer fracasar esa táctica imperialista.

Cometiendo la violación más grosera del Derecho Internacional, los yanquis han minado los puertos de Vietnam del Norte. Es un acto de agresión dirigido, de hecho, contra los países que tienen relaciones con el Vietnam; y, en particular, contra los países socialistas. Es intolerable que el imperialismo se arrogue el derecho de cortar, con su flota de guerra, las relaciones marítimas entre países socialistas.

ANTE hechos de esta gravedad, era necesario y urgente que los Partidos Comunistas tomasen una posición clara de solidaridad absoluta con el Vietnam y denunciasen los crímenes, las mentiras, las provocaciones de Nixon. De ahí el valor que ha tenido la Conferencia de los Partidos Comunistas de Europa celebrada en París el 27 de julio. Con la participación de todos los partidos, tanto de los países socialistas como de los países capitalistas, la Conferencia ha reafirmado una solidaridad total con las luchas de los pueblos del Vietnam, Laos y Camboya; ha de-

nunciado los crímenes del imperialismo yanqui; ha declarado de modo tajante su apoyo a las propuestas de la República Democrática del Vietnam del Norte y del G.R.P. del Vietnam del Sur que ofrecen una base real para la solución del problema vietnamita.

El Partido Comunista de España ha participado de modo activo en la Conferencia. Consideramos que dicha Conferencia debe ser un punto de partida para elevar a un nivel superior la solidaridad con la lucha del Vietnam; para poner en marcha, por todos los medios posibles, una campaña sistemática de denuncia del imperialismo y de sus crímenes, de sus mentiras; para organizar acciones que expresen la simpatía, el apoyo de las masas populares de España a la lucha heroica de los pueblos de Indochina.

Para dar a esta campaña la fuerza y amplitud necesarias, hace falta audacia y espíritu de iniciativa para que la movilización contra los imperialistas yanquis abarque un ancho abanico de formas, desde las acciones vigorosas de las fuerzas juveniles revolucionarias, hasta lograr que los más diversos sectores de la opinión (dentro de la Iglesia, en la prensa legal, incluso en ambientes conservadores, etc.), comprendan

(sigue en pág. 2)

Vigorosa lucha de los obreros del Puerto de Sagunto

Amplia acción solidaria en otras empresas de Sagunto y Valencia

Los 360 trabajadores de la compañía Sierra Menera defienden su derecho al pan y al trabajo; no pueden admitir resignadamente que se les arroje a la calle, sin más, porque así lo han dispuesto «por arriba» los directivos de la empresa, los jefes de la RENFE y el Ministerio correspondiente cuando han dispuesto la supresión del ferrocarril de Ojos Negros a Sagunto.

Los trabajadores de Sierra Menera tienen derecho, todos los derechos, a que se les garantice una ocupación de pleno empleo, con su salario íntegro y los derechos inherentes, a cambio de la que les suprime la empresa y el Gobierno.

Y si no se satisface su reclamación, si empresa, verticalistas y autoridades dan carpetazo a sus demandas, nada más justo y necesario que sacar su problema a la luz pública, que expresarlo en plena calle, que recabar la solidaridad de sus compañeros de clase y de la población en general.

Así lo han hecho los obreros de la Sierra Menera, recurriendo a la manifestación silenciosa por las calles de Sagunto y a la huelga.

En lugar de ser escuchados, de ser atendidos; en lugar de buscar las autoridades una solución al problema, lo que han hecho es llenar Sagunto de policías, desplazar a la ciudad la 2ª Brigada Móvil de la Policía Armada con todo su dispositivo anti-manifestación, sus cascos y sus metralletas; han lanzado la Brigada Político Social en persecución de los obreros, encarcelándolos mientras ciertas empresas recurrían a su

(Pasa a la pág. 6)

Ultima hora

Un nuevo crimen del régimen, esta vez en Euzkadi

Quando cerramos en imprenta este número de M. O. nos llega la primera noticia, apenas sin detalles, escuetamente brutal: en Lequeito, la Guardia Civil ha matado, a tiros, a dos muchachos vascos.

Dos nuevos asesinatos del régimen, que engrosan la lista de los que ha perpetrado en los últimos tiempos en Granada, Barcelona, Madrid, Ferrol... Dos nuevos asesinatos que tienen su origen en las bestiales órdenes dadas por el Gobierno a las fuerzas represivas, en la política de represión que Franco y los Diego Ramírez que le asisten utilizan para mantenerse en el Poder contra la voluntad nacional. Dos nuevos asesinatos cometidos en venganza por hechos últimamente ocurridos en Euzkadi y, sobre todo, con el intento de intimidar a la población vasca que masivamente se opone a la dictadura y reclama libertad.

Con el espacio y el detenimiento que requieren, ya examinaremos el curso de los acontecimientos en Euzkadi y ciertos métodos empleados por determinados grupos. Pero en este instante, en estas líneas precipitadas lo que queremos arrojar a la cara de los déspotas responsables de estos crímenes el grito que, ante ellos, estalla en la garganta de cualquier revolucionario de cualquier demócrata: ¡ASESINOS! Y llamar a los antifranquistas de todos los pueblos de España a levantar la más enérgica protesta que ha empezado ya en el mismo Lequeito donde 3000 personas han recorrido el pueblo en una impresionante manifestación silenciosa.

La solidaridad con el Vietnam...

(Viene de la primera pág.)

que no pueden permanecer callados ante los crímenes yanquis en el Vietnam.

NIXON afirma que los americanos «se retiran» de Indochina: la realidad es que jamás la participación de la aviación y de la marina de EE.UU. —con cientos de miles de militares— ha alcanzado la intensidad de hoy en la guerra contra el Vietnam. El imperialismo yanqui, hablando de «vietnamización», quiere conservar en Saigón un sistema neocolonial a su servicio, con el títere sanguinario Thieu. Pero ese proyecto está condenado al fracaso. A pesar de los medios bélicos gigantescos empleados por EE.UU., su derrota es inevitable.

Otro engaño de Nixon es el de la «amenaza comunista». En realidad, las propuestas vietnamitas estipulan la creación en Saigón, no de un gobierno comunista, sino de un gobierno de unión nacional integrado por tres componentes: 1) representantes de la actual administración, 2) representantes del Gobierno Provisional Revolucionario y 3) representantes de otras fuerzas patrióticas, que se sitúan por así decir entre los dos primeros. Tal es la solución política que puede, en Saigón, poner fin a las salvajadas de la banda de Thieu y facilitar una solución de paz.

Las masas populares del mundo, frente a los crímenes y mentiras de Nixon, han de exigir con creciente vigor: fin de los bombardeos yanquis; fin del bloqueo de los puertos; fin del genocidio y de todos los actos de guerra de EE.UU. contra los pueblos de Indochina; fin del apoyo de EE.UU. a Thieu.

La amplitud de las fuerzas que se pronuncian ya contra la agresión norteamericana es cada vez mayor; concretamente en EE.UU. Un antiguo ministro de Johnson

acaba de visitar Vietnam del Norte y ha denunciado desde Hanoi los crímenes de la administración Nixon. La designación de Mc Govern como candidato demócrata (contra todas las previsiones) refleja la fuerza adquirida ya por la oposición a la guerra del Vietnam.

En el plano internacional, desde el Papa

hasta el Sr. Waldheim, Secretario General de la ONU, nuevas palabras de condena se han levantado contra la política de Nixon. Estos hechos son importantes porque reflejan el creciente aislamiento de los criminales agresores yanquis. Sin embargo éstos, hasta ahora, continúan y agravan aún sus bombardeos espantosos. Por eso hace falta que, en cada país, las amplias masas se movilicen con más vigor en acciones de condena de los crímenes de Nixon y de solidaridad combativa con los pueblos de Indochina.

Ha fallecido el camarada Mariano BAUTISTA

Recientemente ha muerto, víctima de una cruel enfermedad, el camarada Mariano Bautista, miembro de la Dirección Nacional del Partido Comunista de Euzkadi.

Con su desaparición hemos perdido, ha perdido la clase obrera de Vizcaya, un gran combatiente revolucionario, cuya vida ha estado jalonada de un continuo batallar contra los explotadores y contra el fascismo.

Procedía de la cantera proletaria vasca, que tantos luchadores dió en los años de la dictadura de Primo de Rivera y posteriormente en la República.

Fue uno de los fundadores del Partido Comunista de Euzkadi. Durante la sublevación fascista participó desde el primer momento en el frente llegando a mandar una brigada. Cercado en Santander por las tropas fascistas y hecho prisionero, fue juzgado por la justicia militar y condenado a muerte. Recluido en el fuerte de San Cristobal, logró escapar y alcanzar la frontera francesa desde donde se trasladó a Cataluña.

Nuevamente en tierras republicanas prosiguió el combate que había iniciado en Euzkadi. Después de la pérdida de la guerra fue enviado a la Unión Soviética en la que por su esfuerzo y su dedicación en la producción fue condecorado como Héroe del Trabajo.

En la Unión Soviética, Bautista participó junto con el pueblo soviético en la gran guerra patria, formando parte de las unidades guerrilleras, siendo herido gravemente por una ráfaga de ametralladora hitleriana.

Después de terminada la segunda guerra mundial volvió a Francia incorporándose a la dirección del Partido Comunista de Euzkadi, así continuó su actividad de combatiente político por la libertad de Euzkadi y la de los demás pueblos de España.

A su esposa, Dolores, a sus hijas y demás familiares, desde las columnas de «Mundo Obrero», los comunistas españoles les enviamos nuestro más profundo pésame.

Cómo son tratados los presos políticos

Recientemente, una delegación de la Cruz Roja Internacional ha visitado nueve cárceles españolas, visita que le ha sido concedida a los treinta años de tenerla solicitada, según dijo uno de los componentes de dicha delegación.

La condición impuesta por el ministro de Justicia para que se efectuara, era la de que el director de cada prisión estuviera presente en las entrevistas. Así, Oriol Urquijo pretendía tener un elemento de coacción sobre los presos políticos el cual impidiera, o por lo menos frenara, las denuncias de éstos de las ilegalidades y arbitrariedades a que están sometidos.

Esta delegación ha podido informarse de cual es la situación en las cárceles de Franco. Comisiones de presos políticos le han expuesto claramente y con detalles las vejaciones de que son víctimas por parte de las Instituciones Penitenciarias y ordenadas por el Gobierno y particularmente por el ministro de Justicia. Al mismo tiempo habrán podido confirmar cómo las denuncias sobre la situación de los presos políticos en España, que se vienen haciendo en todos los países, quedan, muchas veces, por debajo de la realidad indignante que aquellos viven.

Como ejemplo de esas arbitrariedades e ilegalidades, los presos políticos de la Cárcel Modelo de Barcelona, después de la información que dieron a la delegación de la Cruz Roja Internacional, han publicado un documento dirigido a los trabajadores, colegios de Abogados, de Médicos y a la opinión pública. En él denuncian entre otras cosas: que la alimentación es pésima y de mala calidad, que parte de los presos que cogen el rancho lo tiran al retrete por ser incomedible y que muchos presos sufren afecciones estomacales; que la asistencia médica es totalmente insuficiente y que últimamente han fallecido dos reclusos al no tener la asistencia médica adecuada; que los castigos se imponen por motivos nimios y las palizas a altas horas de la noche son aplicadas para castigar o arrancar confesiones de supuestas faltas.

En cuanto a la cultura, los presos políticos de Barcelona, exponen que existe una total y absurda discriminación en la entrada de libros históricos y de carácter político publicados en el país; que la biblioteca no funciona ni les dejan a ellos tener una biblioteca particular.

Denuncian igualmente la explotación escandalosa de que son objeto en los talleres, explotación que proporciona fabulosas ganancias a los concesionarios.

Subrayan con indignación que los presos políticos no son tratados como tales y que son muy pocos los que se benefician de la libertad condicional y pueden redimir.

Abusos como éstos, que están expuestos en el mencionado documento, son igualmente los que vienen sufriendo sus compañeros de cautiverios de otras cárceles como las del Puerto de Santa María, Córdoba, Ocaña, Teruel y otras de las 30 prisiones en que están repartidos centenares de revolucionarios y demócratas tan injustamente condenados y encarcelados.

Ni subterfugios ni falsedades de las que pone en circulación Oriol Urquijo y los altos funcionarios del ministerio de Justicia, sobre la legislación penal y la situación en que se encuentran los presos políticos, podrán prevalecer. Las verdades que exponen éstos, en uso de un derecho que van imponiendo, pese a la represión que sufren, contienen el peso de la experiencia vivida, del dolor sufrido, los cuales constituyen una acusación implacable contra el sistema carcelario inhumano de Franco y el OPUS DEI.

La visita de la delegación de la Cruz Roja Internacional ha servido una vez más para que los presos reivindiquen el Estatuto del preso político, el pleno ejercicio de sus derechos que se ven pisoteados, exijan su libertad y reclamen la amnistía total para ellos y para los exiliados políticos.

Próximo Consejo de Guerra en El Ferrol contra ocho trabajadores de la Bazán

Sin precisión de fecha, pero a todas luces para breve plazo, se anuncia la celebración de un Consejo de Guerra contra ocho trabajadores de BAZÁN, la factoría naval ferrolana. El juez instructor, comandante Fraguela, les inculpa de supuesto lanzamiento de octavillas en unas fragatas en construcción en los astilleros de Bazán, en fechas inmediatamente posteriores a los sucesos del 10 de marzo. En un principio, las autoridades de la Marina se pronunciaron por la inhibición judicial militar, por estimar que los hechos que se le sometían no contenían presunción de delito de subversión, al tratarse de diversas manifestaciones de un conflicto laboral. Pero los ultras de la represión, los culpables de la descarga policial causante de la muerte de dos obreros, quieren la revancha. Revancha doble: contra los trabajadores que protagonizaron la gran huelga obrera y ciudadana de marzo pasado en El Ferrol; contra la parte de jefes y oficiales de la Marina que se negaron a aplastar la huelga en un baño de sangre.

Los trabajadores de Bazán sometidos a la jurisdicción castrense, encarcelados en la Prisión Militar de Caranza, son: MANUEL AMOR DEUS (Presidente de la Agrupación Bazán y jurado de empresa), JOSE MARIA RIOBO (jurado de empresa), ANGEL PORTO FEAL, JOSE JULIO MIREZ,

- Los ultras buscan la revancha de la huelga de marzo
- Un grave dilema para el Ejército
- Urge la movilización solidaria

RAMIRO ROMERO, JOSE MARIA CASADO MARTINEZ (enlaces), BASTIDA y FRANCISCO FERNANDEZ FILGUEIRAS.

El inspirador y ejecutor del proceso es el citado comandante Fraguela, oficial del Servicio de Información Militar (SIM), personaje ambicioso, conocido por su mentalidad fascista. Ya había pretendido someter a la jurisdicción militar la investigación y procesamiento de Rafael Pillado y otros trabajadores y demócratas, a algunos de los cuales interrogó en la propia prisión, haciéndoles víctimas de violencias, lo que dio lugar a la protesta del director y funcionarios del establecimiento. Siguiendo sus instrucciones, los trabajadores reclusos en la prisión militar han sido mantenidos en rigurosa incomunicación, aislados de sus familiares (y éstos amenazados por el comandante-policía), interrogados y maltratados por agentes de la Brigada Político-Social en la prisión, a espaldas del director de ésta.

A nadie, y menos al Ejército, puede ocultársele la gravedad del Consejo de Guerra en preparación. Los trabajadores del Ferrol, los huelguistas de la Bazán los primeros, dieron pruebas de su profundo sentido de responsabilidad durante los sucesos de marzo. Víctimas de la empresa en la negociación del Convenio, víctimas de la represión sangrienta que les costó la vida de dos de sus compañeros, acudieron a las más altas autoridades de la Marina y obtuvieron de éstas la promesa de que no intervendrían en aquellos momentos. Los trabajadores y la población ferrolana, solidaria con ellos, mantuvieron la acción en el terreno de la huelga y la movilización ciudadana.

Y sin embargo, por órdenes del Gobier-

no, con intervención del grupo de *ultras* militares y civiles interesados en enfrentar al pueblo y Ejército, para prolongar así su dictadura, la ciudad del Ferrol viene siendo escenario de una gravísima operación represiva: más de doscientos detenidos, decenas de procesos, más de cincuenta despedidos de Bazán, desposesión de cargos sindicales, 25 encartados por el TRIBUNAL DE ORDEN PUBLICO con la desatinada inculpación de ASOCIACION ILCITA, PROPAGANDA ILEGAL y DESORDENES PUBLICOS, con «indicios racionales de criminalidad». Y el CONSEJO DE GUERRA de Manuel Amor Deus y sus siete compañeros.

¿Cómo no recordar el proceso de Burgos? Entonces, los ultras pretendieron arrojar sobre el conjunto del Ejército la responsabilidad de unas ejecuciones que habrían abierto una sima terrible entre el pueblo y las fuerzas armadas. Ahora se trata de utilizar al Ejército como instrumento directo de la represión anti-obrera; de llevar las incidencias de la acción reivindicativa, de la huelga obrera a los Tribunales Militares para que éstos suplan, al servicio de empresas sin escrúpulos, a los fracasados jefes sindicales. En definitiva, los *ultras* persisten en servirse del Ejército contra el pueblo.

Conocemos la resistencia que esa intención encuentra en las propias fuerzas armadas. Recientemente, la más alta autoridad judicial castrense ha enviado instrucciones precisando que la justicia militar debe abstenerse de intervenir en asuntos que no le competen. Uno de esos asuntos es el de la huelga de la Bazán. Para que así sea, cabe contar con el sentido de responsabi-

(Sigue en la pág. 6)

Una circular del Fiscal Togado del Consejo Supremo de Justicia Militar

Ha llegado a nuestros manos el texto de una circular que el Fiscal Togado del Consejo Supremo de Justicia Militar dirige a las Fiscalías Jurídicas militares de todo el país a mediados de junio. Por su contenido y por el contexto en que surge —incremento de las medidas represivas y recrudescimiento de la saña en las condenas impuestas a los procesados por el T.O.P.—, tal circular de la autoridad militar merece comentario.

En líneas generales, el Fiscal Togado del Consejo Supremo de Justicia Militar comenta las leyes o Decretos promulgados en 1971, modificativos de determinados artículos del Código de Justicia Militar, y saca conclusiones en cuanto a la aplicación de tales artículos penales por parte de la Jurisdicción militar. Si añadimos que los artículos mencionados tratan de la «subversión» y del «terrorismo» y que las orientaciones del Fiscal Togado se refieren a sí y a cuando la justicia militar ha de entender de tales casos, se comprenderá el interés de tal documento. Fundamentalmente porque refleja cambios en la óptica con que tan alto organismo de la justicia militar contempla la intervención del Ejército en lo que toca a la represión de las actividades políticas.

Subrayemos en primer lugar la afirmación taxativa de la circular de que «...no es misión del Ejército, ni puede confundirse con ninguno de los fines que le están asignados, el cuidado y mantenimiento del orden público interno de la Nación...», y que, «...no es nota distintiva de la Jurisdicción militar la

de excepcionalidad, sino la de especialidad...», añadiendo todavía que «...la Jurisdicción militar no es una Jurisdicción de castigo...»

Todo ello lleva al Fiscal Togado a orientar a las Fiscalías militares en el sentido de inhibición en todas aquellas causas donde no existía un «delito» militar propiamente dicho, una verdadera subversión armada según queda definida en el documento. Es decir, que, según la circular, para que la justicia militar se haga cargo de una causa ésta debe comportar realmente elementos de subversión armada, organizada y ejecutada; los autores deben propugnar la lucha o guerra subversiva, armada, deben estar organizados para tal fin y debe haber ejecución del acto... Si no hay todo esto a la vez las autoridades militares deben inhibirse de las causas que les sean sometidas.

Por primera vez en un documento de tal naturaleza se hace el distinguo de agrupaciones «...que pretenden la modificación institucional de forma evolutiva y pacífica...», y en todo caso orienta a que con ellas se entienda la jurisdicción ordinaria...

La brevedad de estas notas nos impide profundizar en otros interesantes planteamientos de esta circular. Con lo dicho se evidencia ya el distanciamiento de la alta autoridad militar que citamos respecto a posiciones hasta bien recientemente en vigor, y formalmente aceptadas según la ley en cuanto a atribuciones del Ejército en materia de administración de justicia.

Las inhibiciones de la Autoridad militar en los últimos tiempos en causas a ella entregadas por la policía están en la línea de este documento. Recientemente aún, siete de los procesados del FAC, en Cataluña, fueron puestos a disposición del T.O.P. por inhibición de la Autoridad militar, si bien es cierto que otros dos siguen todavía dependiendo de ella.

En todo caso, si la normativa contenida en este documento se corresponde con una actuación práctica consecuente, ello constituirá una novedad de indudable valor político y de consecuencias profundas. Al Ejército, efectivamente, no incumbe la conservación del orden público. Ni le corresponde jugar el triste papel de órgano de represión política. Que un alto organismo de la justicia militar como es el Fiscal Togado puntualice que no debe admitirse como rebelión militar una huelga, una manifestación, las actividades políticas de las fuerzas de oposición, y dé instrucciones en el sentido de que las autoridades militares deben desentenderse de instruir y juzgar tales casos, puede ser, es ya en cierta manera, un paso en orden a la evolución del concepto del papel del Ejército en los asuntos públicos de la Nación. Y muy concretamente en la posición de determinados círculos militares ante la utilización del Ejército como fuerza policiaco-represiva a que el franquismo le somete desde hace más de tres décadas.

Juan CAMI.

El país valenciano ante la campaña de agrios

La hora de luchar

EL país valenciano vive con profunda inquietud por las perspectivas que se ofrecen en la campaña 1972-73 para su principal riqueza, los agrios.

Hasta ahora la cosecha madura normalmente y las estimaciones que se hacen sobre la producción oscilan entre los 2,5 y los 2,7 millones de toneladas, lo que significa igualar o superar ligeramente la cosecha de la campaña 1969-1970.

No es que el volumen de la producción represente un gran progreso. Hace ya años que se viene anunciando el momento de sobrepasar los tres millones de toneladas. Levante es una zona privilegiada en el mundo para la producción de agrios y sólo a la política seguida por la dictadura franquista se debe el hecho de que del segundo puesto en la producción mundial, tras los Estados Unidos, hayamos descendido hoy al cuarto, superados, primero por el Brasil y, en los últimos años, por el Japón.

Pero las inquietudes nacen, sobre todo, en torno a lo que va a ocurrir con la comercialización de la cosecha, con los resultados económicos de la campaña, después de las duras realidades de los dos últimos años y en las condiciones nuevas y más difíciles que crean la ampliación del Mercado Común y el endurecimiento general de la competencia.

No faltan las palabras lenificantes del Gobierno ni tampoco las visitas de ministros a Valencia. Pero nosotros denunciaremos la ocultación sistemática, por parte de los responsables económicos gubernamentales y sindicales, de los datos y de los hechos básicos que son indispensables para orientarse y comprender la situación. Y ello porque esos datos constituyen una acusación implacable de la política oficial.

Dedicamos este comentario a llenar, en parte, esa laguna utilizando las estadísticas oficiales de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y para la Alimentación (FAO), elaboradas con los datos suministrados por los gobiernos respectivos.

EL consumo de naranjas y mandarinas en la Europa Occidental ha seguido creciendo, pese a que su incremento no haya sido tan rápido como el previsto. Entre la media de los años 1964-66 y 1970, las importaciones netas de estos países han pasado de 3.379.000 toneladas a 3.911.000, es decir un aumento de 532.000 toneladas. Pero ese aumento ha sido totalmente cubierto por las exportaciones de los países competidores, sin que España, primer exportador mundial, haya mejorado un ápice sus posiciones. He aquí las cifras:

	Media 1964-66	1970
España	1.290	1.294
Israel	556	708
Marruecos	461	632
Italia	251	280
Grecia	98	150
Sudáfrica	348	289

Como puede observarse, aparte de Sudáfrica, afectada por las sanciones impuestas por la ONU, los diversos países exportadores, directamente competidores de España, han incrementado las suyas en un 27,5%

Israel, un 37% Marruecos y un 53% Grecia.

Más grave aún es la situación en cuanto a los limones. Las importaciones de la Europa Occidental han pasado, entre esas mismas fechas, de 490.000 a 557.000 toneladas. Pero, mientras las exportaciones de Italia suben de 416.000 a 510.000 toneladas y las de Israel de 24.000 a 33.000 toneladas, las exportaciones de España han descendido de 45.000 a 35.000 toneladas.

El consumo de pomelos (toronjas) crece rápidamente; las importaciones de la Europa Occidental han pasado en esos años de 316.000 a 384.000 toneladas. Pero es ante todo Israel quien ha logrado imponerse en ese mercado, incrementando sus exportaciones desde 141.000 toneladas a 230.000 (+ 63%), y ahora Chipre, que pasa de 19.000 a 48.000 toneladas (+ 150%). En cambio España sólo exportó en 1970, 7.000 toneladas de toronjas.

El vino más barato del mundo

Desde «un lugar de la Mancha» nos envían el siguiente comentario:

La producción de vino, las familias campesinas que agrupan estos cultivos y las cooperativas existentes representan uno de los núcleos más importantes del sector campo en nuestro país.

¿Cómo se desenvuelven después de las nuevas «soluciones» impuestas? Estas son muy contradictorias y dejan mucho que desear.

Precio de garantía.— Aquí está la clave de la vida y la muerte para nuestras cooperativas y demás agricultores de este sector.

Cuando el mercado vínico se paraliza y el precio baja, entonces FORPA si se le oferta, lo admite.

Los compradores saben que no podrán adquirir nunca por bajo de ese precio de garantía. De ahí el interés en que surjan campañas excedentarias, por estos citados comerciantes, y que muchos de ellos estén introducidos en estos organismos.

El precio de garantía puesto por el último Consejo de Ministros fue de 42 pesetas g.h. En un estudio hecho por algunas provincias de la Mancha sobre costos y sin tener en cuenta el margen de cosecheros, nos sale el kilo de uva a 4,47 pesetas; y con el precio de protección, teniendo como base los 12 grados, nos vale aproximadamente a 4,10, unos 0,37 céntimos menos que el coste de producción. La viña en general es una pequeña explotación familiar y se tira como sea; esto también lo sabe el régimen y trata de aprovecharse.

El estudio hecho y para que el Gobierno tuviera elementos de juicio se mandó a todos los organismos oficiales que tuvieran alguna relación con la viticultura. Pero todas estas medidas no nos han dado ningún resultado, el Gobierno sigue cerrado intransigente-

(Sigue en la pág. 5)

LA drámatica situación en cuanto a la exportación en fresco de nuestros agrios, se ve considerablemente agravada con otros dos aspectos que son fundamentales para mantenerse frente a la competencia: la industrialización de la fruta y el consumo interior.

Todos los países productores se esfuerzan por industrializar la fruta a fin de elevar el valor añadido y la rentabilidad. En este terreno la responsabilidad de las clases dirigentes de nuestro país es aplastante pues se han limitado a beneficiarse de las divisas obtenidas por la exportación de los agrios, riqueza creada por la ardua labor campesina, sin prestar ni atención ni medios para su indispensable progreso.

Exportación de zumos de naranja en 1970 (en toneladas)

	Natural	Concentrados
EE.UU.	47.816	29.200
Israel	47.716	11.141
Marruecos	18.500	3.000
Grecia	15.000	1.600
España	10.255	7.596
Brasil		33.478

El mercado interior es un soporte indispensable para el progreso de toda producción y para su rentabilidad. El mantenimiento de bajos salarios en España y el atraso de las zonas rurales, conduce a que el consumo de agrios en España sea, no solamente más bajo que en la generalidad de los países productores, sino incluso inferior al de los países industrializados que han de importar toda su fruta. He aquí para los principales países, las cifras de consumo por habitante:

Consumo de agrios per cápita en 1970 (en kilogramos)

	Total	Frescos	Transformados
Israel	47,8	35,7	12,1
EE.UU. ..	45,9	12,8	33,1
Canadá ..	43,8	12,8	31,0
Grecia ...	39,7	33,5	6,2
Italia	27,2	24,2	3,0
Holanda .	26,8	19,9	6,9
Suiza	26,1	18,8	7,3
España ..	21,7	17,7	4,0

Y en el consumo de España están incluidos todos los agrios que se comen los 27 millones de turistas.

El consumo de España es inferior, no sólo a la media de la Comunidad Económica Europea (24,1), sino a la media de la América del Sur (24,2), en donde destacan la Argentina con 34,7, Brasil con 28,2.

Estos son los hechos básicos que se han generado, ante todo, por la responsabilidad de la dictadura franquista. Con ellos hay que contar ahora cuando las agravación de las normas, de los precios de referencia y de los gravámenes compensadores por la C.E.E., que se anuncian para la nueva campaña, harán mucho más difícil que en los pasados años la comercialización de la actual cosecha. Con el ingreso a partir del 1º de enero de 1973, de los nuevos cuatro países en la Comunidad, se crearán cada vez más graves dificultades en mercados que hasta ahora estaban prácticamente abiertos para los agrios españoles.

El pueblo del país valenciano tendrá que luchar, y luchar duramente, este otoño si quiere defender y salvaguardar su principal riqueza.

Una exigencia general: Mayores salarios y disminución de los ritmos de trabajo

La acción reivindicativa, indudablemente afectada por el período de vacaciones, registra no obstante numerosas luchas en las distintas comarcas catalanas. En los paros, protestas, negativas a admitir los aumentos de productividad, etc., que se han dado en estos meses de julio y agosto, hay un significativo reflejo del mar de fondo que reina en los medios obreros en orden a las reivindicaciones económicas inmediatas y en orden a una activa resistencia al aumento brutal de la productividad que las empresas pretenden imponer como compensación a los aumentos salariales que la lucha obrera les arranca. De la gravedad de este último problema habla la situación en la SEAT, donde se han denunciado varios casos ya de depresión nerviosa como consecuencia del ritmo de las operaciones impuesto en las cadenas. El abuso llega hasta la implantación de «comodines»; trabajadores

que substituyen momentáneamente al obrero que va, por ejemplo, al excusado... ¡y a quien se le exige después la recuperación del tiempo perdido!

Cabe destacar, en este período, acciones como la de los obreros de la Fénix Bron contra las medidas de despido de 53 obreros y de excedencia para otros 47, por supuesta crisis de la empresa. En apoyo de sus compañeros de la Fénix Bron hicieron paros de diversa duración, los días 14 y 29 de julio, los trabajadores de Siemens, Fergat, Tuperin, Tornillerías Mata, Boeringuer y Pirelli. Dos manifestaciones recorrieron, además, las calles, en el barrio de Verdún y en las viviendas de la Siemens de Cornellá, en exigencia del levantamiento de los despidos.

En la SEAT barcelonesa, las asambleas de obreros han decidido paros, han aprobado plataformas reivindicativas, han dado lectura

públicamente a su portavoz «Asamblea Obrera». Los paros, plantas y disminución de la producción han afectado a numerosas secciones.

En la Construcción, serios enfrentamientos con la policía se produjeron al lanzarse ésta a desalojar a los huelguistas de la empresa «Edificios y Obras», en la carretera de Matadepera de Tarrasa. Y en las obras del Polígono La Mina, un primer paro se prolongó durante veinticuatro horas, y al día siguiente se reprodujo la acción hasta obligar a la empresa a poner autobuses a disposición de todos los obreros para asistir al entierro de un compañero fallecido en el clínico. Ante la enérgica actitud de los trabajadores, esta empresa ha tenido que acceder a la formación de una comisión de seguridad, que han formado los propios obreros.

Señalemos también en lugar destacado la ocupación de la fábrica por los obreros de «Confecciones Reunidas»; la movilización iniciada en el Metal en exigencia de aplicación de la semana de 44 horas, establecida por el Convenio provincial a partir del 1º de agosto y que la patronal pretende escamotear y, últimamente, la indignación que ha producido entre la población laboriosa de Tarrasa la medida del Ayuntamiento aumentando por sorpresa, en pleno mes de agosto, las tarifas de las autobuses en un 50%.

Añadamos a esta somera relación los conflictos de diversa importancia habidos en las empresas ESESA, Mobba, Uralita, Nexpol, Sintermetal, Aiscondel, Bosser, Raventós, Llorenç y Torras, Cuadras, y entre los obreros de varias empresas de la Construcción de Rubí que no cobraban las vacaciones que les pertenecían.

Es en este marco de acciones ininterrumpidas que se ha producido el importante acontecimiento de la concentración obrera en el río San Feliú, que ha reunido, en torno a la discusión de la situación y plataformas de los ramos respectivos, a los representantes obreros del Metal, del Textil y de la Construcción de diversas comarcas catalanes.

CORRESPONSAL.

CORRESPONSAL.

El vino más barato del mundo

(Viene de la pág. 4)

mente a las peticiones de los agricultores tan necesitados. Por primera vez se han reunido las cuatro provincias manchegas, en dos ocasiones Albacete y Toledo, para contrarrestar estas arbitrariedades pero todo ha sido en vano.

Otro motivo de gran interés de este precio de garantía es el que afecta decisivamente a toda la producción de España. Ya sabemos que un vino de Cariñena o de Rioja en la práctica nunca será ofertado, pero sí por exceso de cosecha el vino blanco de la Mancha bajara inmediatamente arrastraría a todos los vinos aunque sean de gran calidad tales como Rioja, Jumilla, Marchante o Riveiro. He aquí la gran importancia de este precio de protección.

Entrega obligatoria.— Este es un impuesto nuevo, que surgió con la idea de que no se importara vino y el precio de protección fuera de 62 pesetas g.h. La entrega debe ser el 10% de los grados absolutos de cada cosecha y el precio que nos sale es de 31 pesetas g.h.

Esto supone más de 125.000 pesetas por cada millón de kilos de uva. Los millones que sacarán de este sector serán muchos. No hay razón para ello, y más cuando las cooperativas no pueden ocultar nada estando en desventaja con los particulares, a quienes nadie puede controlar.

Después de todo esto se ha importado alcohol de patata de Holanda, que ha pasado por Yugoslavia, y se ha vendido a España. Después ha venido la compra de vinos a Argelia y Túnez al precio de 65 pts

y 70 g.h. y que motivó la paralización de las ventas en España y un descenso automático de 6 pesetas que sigue todavía.

Tenemos uno de los mejores vinos del mundo, cultivamos como pueden hacerlo los mejores y el precio más bajo del mundo se encuentra en España.

Organicemos a todos los viticultores para hacer protestas en Hermandades, Uniones Territoriales, C.O.S.A. y escritos a la prensa para si no se pone el precio de protección a 62 pesetas negarnos a entregar ese cupo obligatorio. Si lo pagamos un año tendremos que pagarlo todos los años.

CORRESPONSAL.

CORRESPONSAL.

La concentración obrera del río San Feliú

Un jalón más en la coordinación del movimiento obrero

En el contexto de una agitación obrera que no ha conocido tregua ni en el período estival, cobra particular relieve la importante concentración de trabajadores realizada en las márgenes del río San Feliú. Convocada por la Permanente de la Nacional de Cataluña de las Comisiones Obreras, la concentración congregó no menos de mil doscientas personas, trabajadores, con sus familias en muchos casos, de los ramos textil, metalúrgico y de la Construcción. Procedentes de Tarrasa y Sabadell principalmente; acudieron a la cita de las Comisiones Obreras representantes de Mataró, Rubí, Reus, Badalona, Sant Cugat, Blanes, y alguna otra localidad no especificada.

Una asamblea general reunió, en la primera fase de la concentración, entre setecientos y ochocientos trabajadores —y entre ellos una representación estudiantil. La asamblea deliberó en torno a los informes que, en nombre de la Permanente de CC.OO. y de los distintos ramos, presentaron diversos obreros, y escuchó y discutió por espacio de dos horas y media las plataformas expuestas para, posteriormente, pasar a discutir las por separado los trabajadores de cada ramo y tomar las resoluciones correspondientes.

Así, en el marco de una amplia y detallada discusión, fueron decididas las plataformas reivindicativas que han de ser el centro de la movilización en cada ramo en los próximos meses. Destaquemos ya de entrada que uno de los acuerdos tomados por los reunidos es el de llevar a cabo en primer lugar un amplio trabajo de popularización de las reivindicaciones planteadas; estas van a ser sometidas a discusión entre las masas obreras de cada lugar, mediante reuniones y asambleas, principalmente en los lugares de trabajo.

Con esta importante concentración obrera se ha dado, sin lugar a dudas, un paso más en el camino de la coordinación de las acciones del movimiento obrero catalán. Ella constituye un importante factor de movilización, una buena base de partida para las luchas de los trabajadores de Cataluña en los meses que se avecinan.

CORRESPONSAL.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

NUEVAS ONDAS

De 7 h. a 7,55 h.: 21, 25, 30 y 39 metros

De 14 h. a 15 h.: 17, 19, 21 y 25 metros

De 17 h. a 0,15 h.: 21, 25, 30 y 39 metros

Ayuda al Partido

Lista nº 7 (primera parte)

ARAGON:

Por la organización de Z: 34.086 pts;
Por la organización de A: 8.806 pts.

SEVILLA:

Gr. Grimau (2 entr.): 35.287 pts; Gr. Elvira: 9.250 pts; Gr. Aguila (2 entr.): 2.050 pts; Juan sin tierra: 500 pts; Acorazado Potemkin: 24.850 pts; Mujer: 3.475 pts; A todo gas: 300 pts; José Díaz (2 entregas): 1.754 pts; Firmeza (2 entregas): 2.000 pts; H.A.: 600 pts; V.O.: 500 pts; Lenin: 33.000 pts; El Melonero: 1.625 pts; Torno Rojo: 100 pts; Sevilla A: 1.500 pts; La «Hucha» de Suiza: 1.000 pts; Cuatro de Cisneros: 600 pts; Varios: 19.263 pts.

MADRID:

De Diana: 5.000 pts.

VALENCIA:

Vanguardia Obrera: 37.225 pts; Alfio: 1.300 pts; Los de Río: 800 pts; Grupo C: 1.450 pts; José Díaz: 3.326 pts; Varios: 280 pts; Pedro Patiño: 825 pts; N. Julián (dos entregas): 19.980 pts; Simpatizante: 100 pts; L.S.: 550 pts; Naranja Roja Júcar: 7.500 pts; Amigo NRJ: 1.000 pts; Miguel Hernández: 1.200 pts; Rosa Luxemburgo: 4.000 pts; Simpatizante N.J.: 1.000 pts; O.X.: 1.675 pts; Avanzando CH 1: 2.400 pts; Mare Nostrum: 2.400 pts; M. Hernández n. 1: 2.500 pts.

HUELVA:

J. Dimitrov: 530 pts.

ALICANTE:

Puño cerrado: 2.050 pts; Volga: 650 pts; M. Hernández: 500 pts; Pedro Patiño: 300 pts; JAU: 100 pts; 214: 100 pts; Un vete-

rano alicantino (5 entregas): 425 pts; ZB 8: 1.120 pts; Venceremos (5 entregas): 7.247 pts; Alicante en 1ª línea: 3.200 pts; Alicante en 2ª línea: 4.000 pts; Un compañero de Catral: 100 pts; Atlético de Bilbao: 1.415 pts; Tina Pérez: 760 pts; Un maestro (2 entregas): 400 pts; ZP 8: 1.120 pts.

ALBACETE:

Grupo Julián Grimau: 1.500 pts; Navajeros: 500 pts; O. de Albacete: 800 pts; Grupo Mujeres Lunajod: 1.375 pts; M. de Albacete: 100 pts; Pionero de Cuenca: 200 pts; T. simpatizante de Valencia: 700 pts; Grupo Manchego n. 1 (2 entregas): 14.825 pts.

BADAJOS:

Lenin en el pueblo: 100 pts; V.A. (4 entregas): 3.050 pts; 17 de octubre (6 entregas): 2.500 pts; C.A.: 1.190 pts; La Sierra (6 entregas): 450 pts; Libertad (6 entregas): 2.950 pts; H.P. (6 entregas): 2.105 pts; Unico camino (mujeres) (6 entregas): 950 pts; Neva (6 entregas): 1.810 pts; Rafael Alberti (6 entregas): 685 pts; X (6 entregas): 940 pts; Dolores (4 entregas): 250 pts; Un simpatizante: 1.000 pts; Otro simpatizante: 500 pts; Gr. Sánchez Arcas: 3.000 pts; S.D. de Badx: 200 pts.

CORDOBA:

F.B.E. n. 2: 3.300 pts; S: 600 pts; La verdad: 250 pts; Amigos de la Construcción: 2.650 pts; P. Patiño: 2.100 pts; C.J.C. n. 1: 1.090 pts; Bautista Garcés: 5.800 pts; A: 350 pts; Mariquilla simpatizante: 1.000 pts; E.: 1.015 pts; José Díaz: 1.200 pts.

VIZCAYA:

Recaudado por los camaradas: 51.800 pts.

ZAMORA:

De camaradas de Benavente: 500 pts.

LOGROÑO:

De matrimonio logroñés: 1.000 pts.

CACERES:

Grupo Cultura y Trabajo: 3.980 pts; Juventud Leninista: 2.600 pts.

VALLADOLID:

Del Sector O: 1.000 pts.

MALAGA:

Recaudado por los camaradas: 15.400 pts.

LEON:

E.G. (2 entregas): 1.500 pts; J.L.: 300 pts; J.V.: 100 pts; R.L.I.: 35 pts; Del compañero R.L.I.: 100 pts; T.S. y P.S. Astorga: 132 pts; Ferroriano-Fabero: 300 pts; Camaradas de Ponferrada: 2.300 pts.

PALENCIA:

De un camarada: 300 pts; De Amanecer Roja-Benavente: 300 pts.

U.R.S.S.:

Recaudado por los camaradas (incluidos los 4.000 rublos publicados fuera de lista en el n. 13 de «M.O.»): 684.000 pts.

POLONIA:

Recaudado por los camaradas: 20.546 pts.

RUMANIA:

Del grupo C: 6.600 pts.

ITALIA:

Recaudado en Italia para ayuda al Partido: 110.000 pts.

EE.UU.:

Correspondiente a varias entregas: 620.625 pts.

MEJICO:

Recaudado por los camaradas: 334.950 pts.

CHILE:

Ayuda de los camaradas: 48.500 pts.

URUGUAY:

Ayuda de los camaradas: 13.000 pts.

BRASIL:

Correspondiente a tres entregas: 53.390 pts.

BELGICA:

Para la lucha en León del Club F.G.L. de Lieja: 71.000 pts; Para los mineros de León, Ponferrada y el Vierzo, de Bruselas: 20.160 pts; B. 2 - Octubre: 1.680 pts; De un camarada de Bruselas: 86 pts; B. 1 - Vanguardia: 12.710 pts; C.P. Checa: 35.000 pts; Para ayuda a la lucha en España, de la «Cañota» del Club F.G.L. Bruselas: 16.800 pesetas.

HOLANDA:

De Utrecht: 1.220 pts; Hemkerqk y Berveojik: 5.975 pts; Eudo Casa: 1.000 pts.

(Terminará en el próximo número)

Próximo Consejo de Guerra en El Ferrol

(Viene de la pág. 3)

lidad nacional de los militares conscientes. Y contamos con el sentido de solidaridad de la clase obrera, del pueblo, de la inmensa mayoría de los españoles.

Urge informar, por todos los medios, del proceso militar incoado contra Manuel Amor Deus y sus compañeros, de la falacia que sirve de pretexto para montar el Consejo de Guerra del Ferrol; urge denunciar al comandante Fraguera, sus métodos ilegales de instrucción judicial, sus violencias; urge tomar en todas partes la defensa de los procesados de la Bazán (los del Tribunal Militar y los del Tribunal de Orden Público).

Los valientes trabajadores del Ferrol, los compañeros de las víctimas del 10 de marzo, los huelguistas de la Bazán están en grave peligro.

SU DEFENSA ES MISION DE TODOS.

Una infamia del comandante Fraguera

Impidió que Manuel Amor Deus asistiera al entierro de su hijo

Atropellado por un coche, a mediados de julio, resultó muerto un hijo de Manuel Amor Deus, uno de los obreros de Bazán, encartado en el Consejo de Guerra a que nos referimos en esta misma página. Se solicitó del TOP y de la justicia militar se autorizara a Manuel Amor Deus a asistir a las exequias del joven, su único hijo. El TOP dio su autorización, pero la Marina negó la suya, alegando, por inducción del juez instructor, comandante Fraguera, que la presencia de Manuel Amor en el entierro podía provocar incidentes. La indignación que produjo esta infamia fue enorme. Para paliar las consecuencias, el Capitán General ordenó se levantara momentáneamente la incomunicación del procesado y se le permitiera comunicar con su esposa.

El entierro del hijo de Manuel Amor Deus constituyó una impresionante manifestación de solidaridad, con asistencia de varios miles de trabajadores.

«MUNDO OBRERO» expresa a Manuel Amor Deus y a su esposa la más profunda solidaridad y sincero sentimiento de los comunistas, junto con nuestra promesa de batirnos firmemente por obtener la libertad de todos los procesados del Ferrol.

Puerto de Sagunto...

(Viene de la pág. 1)

vez a la represión para obligar a sus trabajadores a cesar en la acción solidaria que se extendió hasta Valencia: Veinte encarcelados y más de quinientos despedidos —informaciones del 17 de agosto— expresan la situación reinante en la ciudad saguntina a mediados de mes.

La acción solidaria se extendió rápidamente. Con los obreros de la Sierra Menera manifestaron y fueron al paro los de Altos Hornos, Ferrolando, Dragados y Construcciones, Saenz, Ros y otras empresas. Las distintas acciones solidarias, como decíamos, se extendieron a Valencia y tomaron un carácter unitario que las da particular relieve. Un documento conjunto en solidaridad y defensa de los trabajadores del puerto de Sagunto ha sido firmado y difundido por el Comité provincial del P.C.E., la Liga Comunista Revolucionaria, el Comité provincial de la Unión de Juventudes Comunistas, los Comités de estudiantes Socialistas, la Comisión de Orriols-Torrefiel y los trabajadores del Metal y Banca.

¡Hay que obligar a las autoridades franquistas a cejar en la represión! ¡Hay que obligar a la empresa Sierra Menera a escuchar las demandas de sus trabajadores! ¡Hay que denunciar enérgicamente ante toda la población la responsabilidad que incumbe a las autoridades por los incidentes de Sagunto, provocados por el uso y el abuso de las fuerzas represivas contra los trabajadores! Hay que organizar y coordinar la más amplia solidaridad de todos los destacamentos obreros para con los trabajadores de Sagunto, exigiendo la readmisión de los despedidos y la libertad inmediata de todos los detenidos.

Dos decretos represivos que tendrán respuesta

Sobre una Universidad en vacaciones han caído dos nuevos decretos represivos que intentan convertir los centros docentes en cuarteles de Policía, implantar en la Universidad un estado de excepción permanente. El régimen no ha podido encajar el golpe que para él ha significado la reacción estudiantil ante los expedientes, el amplio boicot a los exámenes. Y responde con su única política: la represión.

A los profesores de E.M. se les exige, para renovar los contratos, un certificado de buena conducta expedido por el Gobierno Civil de la provincia. Como en los más oscuros tiempos de la inmediata postguerra. La medida está enfilada a purgar este sector de la enseñanza, que ya produce dolores de cabeza al franquismo. ¿Que se está señalado como hombre de ideas democráticas? Se niega el certificado. ¿Que se ha firmado un documento de protesta contra cualquier arbitrariedad de la dictadura? Se niega el certificado. En Canarias se le ha negado a un profesor por haber firmado una carta sobre el Vietnam. Y éste no es más que un ejemplo. Ya los Colegios de Doctores y Licenciados de Valencia, Madrid, Cataluña y Baleares han recurrido contra esta decisión del Ministerio de Educación y Ciencia por considerar que tiene clara motivación extraprofesional.

Los dos decretos son decretos antiuniversitarios, bestiales, que pretenden yugular la acción de estudiantes y profesores. En ellos se acentúa hasta el límite la verticalidad de las autoridades académicas. El nombramiento de los rectores será efectuado, a propuesta del Ministro de Educación, por el Consejo de Ministros. El rector pasará a depender también de Gobernación.

Para los profesores: «Cuando un profesor se negase a acatar las órdenes del rector... podrá ser suspendido de sus funciones...». «El director general de Universidades e Investigación, previo informe del rector, podrá contratar, con carácter temporal, el personal no numerario».

Sobre el resto de las autoridades académicas: «Los vicerrectores serán designados por el Ministro de Educación y Ciencia, a propuesta del rector». «El secretario de Facultad será nombrado por el rector». «Los directores de los Colegios Mayores serán nombrados por el rector». «Los departamentos podrán ser reorganizados por el rector de la Universidad... La designación y cese del director del departamento corresponderá al rector».

Respecto a los estudiantes: «El rector... negará el ingreso y la matrícula oficial a quienes observen una conducta contraria a las obligaciones que se señalan...». «El consejo de disciplina tendrá carácter de órgano

permanente y estará formado por tres profesores designados por el rector».

Así, se crea un espiral de responsables-policías directamente dependientes, por vía jerárquica, del Consejo de Ministros.

Se prevé igualmente el cierre de los centros que se opongan a la política represiva. Los decanos igualmente son designados por el Ministerio. Se pretende hacer de los profesores auténticos policías, ya que tendrán que «velar por la conducta» de sus centros e «impedir las actividades de cualquier índole no compatibles con la vida universi-

taria» (franquista). Es un intento de romper la creciente solidaridad del profesorado hacia los estudiantes.

Claro que es sobre los alumnos que se pretende dirigir más directamente la represión. Bien claro queda en la escala de sanciones previstas contra los estudiantes que va desde la pérdida de una o más matrículas, a la «inhabilitación temporal para cursar estudios en cualquier centro de enseñanza» y la denegación de la matrícula oficial implicará la prohibición del acceso al campus y a sus instalaciones.

El régimen ha promulgado estos decretos en verano porque durante el curso habrían supuesto la inmediata respuesta estudiantil. Pero la respuesta vendrá. Ya la Prensa adelantaba que el curso se presenta con perspectivas «inquietantes», «alarmantes», escribe «La Vanguardia».

Haciendo ocupar las Universidades por la

(Sigue en la pág. 8)

Simposium en Tokio sobre la lucha revolucionaria en los países capitalistas desarrollados

Del 9 al 12 de julio se ha celebrado en Tokio un «simposium internacional», organizado por el Partido Comunista del Japón con motivo de su 50 aniversario, sobre los problemas del movimiento revolucionario en los países capitalistas desarrollados. En dicho simposium han tomado parte representantes de los Partidos Comunistas de Australia, Francia, Gran Bretaña, Italia, Alemania Occidental, y observadores del Partido Comunista de EE.UU. Nuestro camarada Manuel Azcárate presentó en dicho simposium una comunicación sobre algunas experiencias de las luchas de masas en España, en la que se abordan los problemas siguientes: los movimientos socio-políti-

cos, la huelga nacional y la toma del Poder; la relación democracia-socialismo. Después del simposium, tomó parte en diversos actos de celebración del 50 aniversario del P.C. del Japón.

Visitó las ciudades de Osaka y Kyoto. Pudo conocer aspectos de la actividad del P.C. del Japón, cuya fuerza e influencia son impresionantes.

Celebró conversaciones con dirigentes de dicho Partido, y en particular con el camarada Miyomoto, Presidente del Presidium del C.C. del P.C. del Japón, en las que se reafirmaron la amplia coincidencia y las relaciones fraternales que unen a los Partidos Comunistas del Japón y de España.

Sobre los procesos en Checoslovaquia

Una serie de procesos han tenido lugar en las pasadas semanas en Checoslovaquia. En ellos han sido condenadas personas que, en el período anterior a agosto de 1968, desempeñaban cargos importantes en el Partido Comunista de Checoslovaquia y eran consideradas exponentes autorizados del movimiento obrero y de la cultura de dicho país.

Estos procesos plantean cuestiones de principio. Y nosotros no podemos callar ante esas cuestiones, precisamente porque somos comunistas, porque hemos entregado nuestra vida a la causa del socialismo, porque luchamos para que el socialismo triunfe en nuestro país.

Todo indica que los procesos, las condenas al encarcelamiento, son empleados contra personas que tienen sobre el socialismo opiniones que difieren de las que actualmente prevalecen en ese país. Cuando se actúa de esa manera se niegan, en la práctica, rasgos esenciales de la democracia socialista. El Partido Comunista de España ha definido con claridad cuál es su concepción de la democracia política en la España socialista por la que luchamos. Y por sinceridad revolucionaria ante nuestro Partido, ante nuestros militantes, hemos de decir claramente que nuestra concepción de la democracia socialista es incompatible con procesos como los de Checoslovaquia.

Nuestro Partido expresó en agosto de 1968 su desaprobación de la entrada de las tropas de cinco países socialistas en Checoslovaquia. El que ahora, cuatro años después, tengan lugar en ese país procesos del género que hemos indicado, suscita graves preocupaciones sobre la situación actual en él. Ello reafirma nuestra opinión de que la fuerza del socialismo descansa en el apoyo de las masas; en que el régimen socialista tiene que ser creación de la clase obrera y de las fuerzas revolucionarias de cada país, de cada Partido Comunista, con respeto pleno a su independencia, a su soberanía, a sus rasgos específicos.

Ante los recientes procesos de Checoslovaquia han expresado su desaprobación los Partidos Comunistas de diversos países: Gran Bretaña, Bélgica, Francia, Italia...

En el comunicado de la Oficina Política del Partido Comunista de Italia se dice:

«Es particularmente grave la continuación de una lógica de revancha, en todos los planos y hasta el fondo, con respecto a los exponentes del «nuevo curso político» que se afirmó en Checoslovaquia en 1968. Por todo ello, la Oficina Política del P.C. de Italia quiere manifestar su renovado desacuerdo y su reprobación».

AYUDA A LOS PRESOS

De Dinamarca: 1.725 pts; De Valladolid (sector O): 500 pts; J.J.: 900 pts; De EE.UU.: 121.000 pts; Resistencia 6 de Valencia: 4.100 pts; R 5 - de Valencia: 5.000 pts; R 7 - de Valencia: 5.500 pts; N. Julián de Valencia: 5.000 pts; Ay. ext. de Valencia: 36.000 pts; Club F.G.L. de Bruselas: 9.120 pesetas.

Total: 188.845 pts.

Agosto 1972.

El viaje a la URSS de una delegación de nuestro Partido

Como informó **Mundo Obrero** en su día, el C.C. del P.C.U.S. invitó al nuestro a que enviara una delegación a la U.R.S.S. en viaje de estudio. Integramos esta delegación tres miembros del C.C., Javier Ramírez, Federico Melchor y quien redacta esta nota y los camaradas Carlos González y Pere Bosch. La delegación ha permanecido en la Unión Soviética tres semanas.

En primer lugar hay que señalar que la acogida que los camaradas soviéticos le han dispensado ha sido significativamente cordial. Durante todo su viaje nuestra delegación estuvo acompañada —solicítamente asistida, podemos decir— por el responsable de la sección española del P.C.U.S. Indicativo también de la atención prestada a nuestra delegación es el nivel de las entrevistas que ha celebrado. Se entrevistó con los Comités Regionales del P.C.U.S. de Moscú, Leningrado, de las regiones siberianas de Novosibirsk e Irkutsk, con los Comités Urbanos de la mayoría de estos lugares, con el Consejo Central de los Sindicatos, con los

responsables del Centro científico de Akademgorod, con la Unión de Periodistas de Irkutsk y, seguramente, en esta enumeración uno olvida alguna otra entrevista.

En todas ellas, los Secretarios de las citadas organizaciones del P.C.U.S. y otros de sus dirigentes expusieron a nuestros delegados aspectos importantes de la situación actual en sus zonas y en la U.R.S.S. en general. Les proporcionaron datos sobre el trabajo del Partido y les informaron de los primeros resultados obtenidos en la ejecución del nuevo plan quinquenal de acuerdo con las directrices dadas por el XXIV Congreso del P.C.U.S. Nuestros delegados les hicieron numerosas preguntas sobre cuestiones concretas relacionadas con estos temas, les informaron ampliamente de la situación en España y sus particularidades, de las características y el auge de la acción contra la dictadura franquista y de la política que practica nuestro Partido tanto en el ámbito español como en el internacional. Subrayaron la necesidad de que en la actual situación española sea acrecida la solidaridad internacional con la clase obrera y las demás fuerzas revolucionarias y progresivas de nuestro país que avanzan incesantemente, pese a una represión muy intensa. En todas estas entrevistas, los dirigentes soviéticos que participaban en ellas y nuestros delegados evocaron la profunda amistad que ha unido siempre a nuestros dos Partidos y unos y otros hicimos votos por la prosecución de esa amistad y por su reforzamiento. Esta fue la tónica general y de ello nos felicitamos.

También lo fue en otras conversaciones que tuvimos con camaradas soviéticos de muy diversos lugares y actividades. En ellas se expresó repetidamente admiración por la lucha del pueblo español y afecto hacia el Partido Comunista de España, el Partido de Dolores Ibárruri y Santiago Carrillo, vues-

tro Partido, oímos en más de una ocasión. Y pudimos comprobar, igualmente, que entre los camaradas soviéticos está, de más en más, extendida la convicción, y así se nos dijo, de que el grupo fraccional de Líster no cuenta en absoluto en España, de que no tiene política ni porvenir.

Imposible dar en esta nota informativa una idea de lo que vimos durante nuestro largo e intenso viaje a través de la Unión Soviética. Imposible describir en unas líneas las grandes fábricas y sovjoses que visitamos, los progresos y problemas de la producción; centrales eléctricas como la de Bratsk, la más potente del mundo; las ciudades siberianas recién nacidas que visitamos: Bratsk, que sólo tiene dieciséis años, pero 200.000 habitantes ya, con una media de edad de 29 años; Chelejev, que nació hace unos cuantos con su gran fábrica de aluminio. En **Nuestra Bandera**, con más espacio, comentaremos algo de lo que vimos.

Creemos en fin —digámoslo como conclusión— que dentro de sus características y de sus límites, la visita a la U.R.S.S. de esta delegación de nuestro Partido, ha sido provechosa.

J. IZCARAY.

A "L'Humanité" en su gran fiesta popular

«*Mundo Obrero*» envía fraternales saludos al órgano central del Partido Comunista francés ante la celebración de la grandiosa fiesta que, como todos los años, celebra en los primeros días de septiembre.

La significación política que encierra está subrayada este año más aún, si cabe, por el hecho de gran trascendencia de la reciente firma del Pacto Común entre comunistas y socialistas franceses; pacto que abre perspectivas de una democracia avanzada para el pueblo hermano y es un estímulo unitario para las fuerzas revolucionarias y demás fuerzas democráticas y obreras de los países de Europa occidental.

La fiesta de «L'Humanité» es, como lo ha sido siempre, un gran acto internacionalista de los comunistas y de las masas populares del país vecino. En ella toman parte también miles de ciudadanos de otros países y entre ellos numerosos españoles emigrados, hermanados en afanes y anhelos con los trabajadores y el pueblo francés en pos de una sociedad más justa y humana.

Estamos seguros de que los cientos de miles de asistentes elevarán aún más este año sus acentos antiimperialistas, manifestando una vez más su indesmayable solidaridad con los pueblos de Indochina que tan heroicamente se baten contra la bárbara agresión del imperialismo norteamericano.

Al saludar a «L'Humanité», los comunistas de los pueblos de España y con nosotros muchos antifranquistas, expresamos también nuestro sincero agradecimiento revolucionario por las pruebas de solidaridad internacionalista permanente que venimos recibiendo del Partido hermano en la lucha por la libertad de España.

UNIVERSIDAD

(Viene de la pág. 7)

Policía, la dictadura calculaba hacer imposible la lucha estudiantil. A la vista está que eso era un sueño de los Diego Ramírez. Estos decretos, si bien la crean nuevas dificultades, tampoco lo lograrán. El curso se abrirá, seguramente, bajo el signo de la protesta y la acción de los estudiantes, y también de parte del profesorado, contra ellos. Y en esa lucha, la Universidad debe encontrar el apoyo, la solidaridad en su protesta, de la intelectualidad, de los movimientos profesionales, de la clase obrera. Porque España no puede aceptar una Universidad como la que concibe el franquismo y porque luchar contra la represión en la Universidad es luchar contra la represión en general.

Un mensaje de nuestro C.C. al camarada Honnecker

Al camarada ERICH HONNECKER, Primer Secretario del Comité Central del Partido Socialista Unificado de Alemania, Berlín.

Querido camarada Honnecker:

En nombre del Comité Central del Partido Comunista de España le felicitamos cordialmente en su 60 aniversario deseándole muchos años de vida y de trabajo creador.

Los comunistas españoles celebramos los éxitos de vuestro Partido al frente del pueblo de la República Democrática Alemana en la construcción del socialismo, los importantes avances en el desarrollo científico técnico en vuestro país. Hemos saludado la firma de los Tratados entre la Unión Soviética y Polonia con la R.F.A. y los acuerdos cuatripartitos sobre Berlín occidental y apoyamos y exigimos que la R.D.A. ocupe el puesto que le corresponde legítimamente en Europa y en el mundo.

Son muchos los lazos de amistad y camaradería que vinculan a nuestros dos Partidos, a los comunistas alemanes y españoles. El nombre de Hans Beimler, los voluntarios alemanes de las Brigadas Internacionales que acudieron a luchar a nuestro lado contra la agresión fascista simbolizan para nuestro Partido y nuestro pueblo, para las nuevas generaciones que combaten hoy por la democracia y el socialismo, la expresión emocionante y viva de solidaridad internacional.

Reciba, querido camarada Honnecker, en este día jubilar, un fuerte abrazo de sus camaradas.

DOLORES IBARRURI
Presidente del P.C. de España

SANTIAGO CARRILLO
Secretario General del P.C.
de España

8 agosto de 1972